

Culte du 20 octobre, St Proaunt

Accueil

Il n'est jamais trop tard pour Dieu. Il ne fait jamais trop sombre pour Dieu. Nul n'est jamais perdu pour Dieu. Rien ni personne ne prendra jamais notre place en Sa maison. Il nous attend, il nous attendra encore, le temps qu'il faudra !

Cette fois nous savons où aller : nous mettrons nos pas dans ceux du Ressuscité et déjà la fête commence, elle durera pour l'éternité, car c'est moi, dit Dieu c'est moi qui vous reconforte, afin que votre joie soit parfaite !

Oui chers amis, notre joie est parfaite car nous pouvons recevoir la grace et la paix qui nous sont offertes par Dieu, le Père, le Fils et l'Esprit Saint.

Nous prions :

Notre Dieu, nous venons ce matin vers toi avec nos fatigues, avec nos tristesses, avec nos préoccupations, avec tout ce qui prend de la place dans nos vies. Nous te demandons de nous aider à les porter, donne nous ton Esprit qu'il nous mette au cœur l'assurance que tu nous rejoins, que tu nous soutiens et que tu nous accompagnes sur nos chemins. Amen

Spontané temps de l'Église 2

Louange

Nous louons le Seigneur avec le Ps 126, chant de ceux et celles qui montent à Jérusalem : Quand le Seigneur a rétabli Sion, nous pensions rêver. ²Nous ne cessons de rire et de lancer des cris de joie ! Chez les autres peuples on disait : « Le Seigneur a fait de grandes choses pour eux ! » ³Oui, le Seigneur a fait de grandes choses pour nous, et nous étions tout heureux !

⁴Seigneur, rétablis notre situation, comme tu ranimes les ruisseaux asséchés. ⁵Celui qui a semé dans les larmes, moissonne dans la joie. ⁶Il part dans les pleurs, en portant le sac de semences ; il revient dans la joie, en portant ses gerbes de blé. Amen

Cantique : 270 Frappe des mains

Volonté de Dieu

Je veux faire sortir chaque homme et chaque femme de l'esclavage. Je promets que tous seront libérés de tous leurs esclavages. Voici le chemin, voici :

Tu n'auras pas d'autres dieux pour me braver. Je te le promets, tu seras libre vis-à-vis de tous les dieux dont tu es esclave : orgueil, ambition, volonté de puissance.

Tu ne te feras aucune représentation de celui que Je suis. Je te le promets, tu seras libre vis-à-vis de toutes les images et les idées que tu te fais de moi.

Tu ne feras pas référence à mon nom pour de fausses raisons. Je te le promets, tu cesseras d'invoquer ma volonté pour justifier ce que tu désires.

Tu te souviendras du jour du repos pour le sanctifier. Je te le promets, tu cesseras d'être l'esclave de ton travail et de tes besognes.

Tu honoreras ton père et ta mère. Je te le promets, tu seras libre vis-à-vis de toutes les autorités et ainsi tu pourras les respecter sans crainte.

Tu ne commettras pas de meurtre. Je te le promets, tu cesseras d'être l'esclave de ton désir de nuire à ton prochain.

Tu ne commettras pas d'adultère. Je te le promets, tu cesseras d'être l'esclave de ton corps et de celui de ton prochain.

Tu ne commettras pas de vol. Je te le promets, tu cesseras d'être l'esclave de tes biens et de ceux de ton prochain.

Tu ne diras pas de faux témoignage contre ton prochain. Je te le promets, tu cesseras d'être l'esclave de ton désir de travestir la vérité pour qu'elle te serve.

Tu ne convoiteras pas. Je te le promets, tu cesseras d'être l'esclave De tes désirs, ambitions et frustrations.

Voici ce qui t'est promis et demandé : tu seras libre vis-à-vis de tous les esclavages car Je suis l'Eternel ton Dieu qui a fait sortir le peuple d'Israël de l'esclavage d'Egypte.

Spontané

Reconnaissance du Péché

C'est vrai, Seigneur, qu'en nous se côtoient le bon grain et l'ivraie : le bon grain de ta Parole et l'ivraie de nos craintes et de nos plaintes ; de notre égoïsme et de nos avarices, de notre sécheresse et de nos petitessees.

Alors, Seigneur, pardonne, ne laisse pas notre ivraie étouffer le blé de l'Évangile. Accorde-nous d'accueillir la bonne semence de ta parole, de la cultiver, d'en prendre soin et de la laisser naître en nous. Amen

Spontané

Annonce du pardon

Il vient, il entre chez nous ! Avec lui, la bienveillance luit dans nos regards. Avec lui, l'allégresse résonne dans le monde, Avec lui, notre route est peuplée d'amis. Il vient, il entre chez nous ! Grâce à lui nos yeux s'ouvriront, grâce à lui, nos oreilles entendront la parole, grâce à lui, notre cœur sera en fête ! Il vient, il entre chez nous, c'est lui, le Seigneur, qui bouscule nos habitudes. C'est lui le Seigneur, qui balaie nos idées fausses C'est lui le Seigneur, qui pardonne nos péchés.

Spontané

Illumination

Avant de lire la Bible, nous prions :

O notre Dieu, fais-nous la grâce de chercher premièrement le Royaume de Dieu ; que cette recherche soit notre première pensée à notre réveil, notre dernière avant de nous endormir ; qu'elle domine pour nous toutes les décisions, tous les projets, qu'elle décide de l'orientation de notre vie ; qu'elle occupe la place centrale... Donne nous ton Esprit, qui nous permettent de faire le tri entre tout ce qui prend de la place dans nos vies. Amen

Spontané

Texte biblique Mc 10,17-31

¹⁷Comme Jésus se mettait en route, un homme vint en courant, se jeta à genoux devant lui et lui demanda : « Bon maître, que dois-je faire pour recevoir la vie éternelle ? » ¹⁸Jésus lui dit : « Pourquoi m'appelles-tu bon ? Personne n'est bon, à part Dieu seul. ¹⁹Tu connais les commandements : “Tu ne commettras pas de meurtre ; tu ne commettras pas d'adultère ; tu ne voleras pas ; tu ne prononceras pas de faux témoignage contre quelqu'un ; tu ne feras de tort à personne ; tu respecteras ton père et ta mère.” » ²⁰L'homme lui répondit : « Maître, j'ai mis en pratique tous ces commandements depuis ma jeunesse. » ²¹Jésus le regarda et il l'aima et lui dit : « Une seule chose te manque : va, vends ce que tu as et donne l'argent aux pauvres ; ainsi tu auras un trésor dans le ciel ; puis viens et suis-moi. » ²²Mais lui, à ces mots, s'assombrit et il s'en alla tout triste parce qu'il avait de grands biens.

²³Jésus regarda ses disciples qui l'entouraient et leur dit : « Comme il sera difficile à ceux qui ont des richesses d'entrer dans le règne de Dieu ! » ²⁴Les disciples étaient troublés par ces paroles. Jésus leur dit encore : « Mes enfants, comme il est difficile d'entrer dans le règne de Dieu ! ²⁵Il est plus facile pour un chameau de passer par le trou d'une aiguille que pour une personne riche d'entrer dans le règne de Dieu. » ²⁶De plus en plus étonnés, les disciples se demandaient entre eux : « Mais alors, qui peut être sauvé ? » ²⁷Jésus les regarda et leur dit : « Pour les êtres humains, c'est impossible, mais non pour Dieu, car tout est possible pour Dieu. » ²⁸Alors Pierre lui dit : « Écoute, nous avons tout quitté pour te suivre. » ²⁹Jésus lui répondit : « Je vous le déclare, c'est la vérité : si quelqu'un quitte sa maison, ou ses frères, ses sœurs, sa mère, son père, ses enfants, ses champs, à cause de moi et de la bonne nouvelle, ³⁰il recevra cent fois plus dès maintenant, dans ce monde : des maisons, des frères, des sœurs, des mères, des enfants et des champs, avec des persécutions aussi ; et dans le monde à venir, il recevra la vie éternelle. ³¹Beaucoup qui sont maintenant les premiers seront les derniers, et les derniers seront les premiers. »

Prédication :

Faire de la place permet de vivre pleinement maintenant

Vous savez, j'aime beaucoup les expériences en voici une pour commencer : prenez un verre, mettez y des gros cailloux est ce que le verre est plein ? oui, pourtant je peux mettre des graviers, est ce que le verre est plein ? oui, pourtant je peux mettre du sable, est ce que le verre est plein ? oui, pourtant je peux mettre de l'eau. Mais si je réalise les étapes dans le désordre et bien quoiqu'il arrive le verre déborde.

Je vous raconte ça, car je crois que c'est ce qui arrive à cet homme plein de richesse. Je vous propose de parcourir ce récit pour percevoir ce qu'il peut nous transmettre aujourd'hui. Je relève 4 éléments :

Premièrement, le récit nous raconte que l'homme est plein, il est plein de richesses. Mais le récit montre aussi qu'il est plein de satisfaction de bien suivre la Loi. Il est sûr de lui, il fait tout bien. Et notons au passage que Jésus ne remet pas en cause cette satisfaction, il lui demande juste d'aller plus loin. D'aller plus loin en faisant de la place, en élevant les cailloux de ses richesses et de sa pureté. D'aller plus loin, en se libérant de ce qui prend toute la place et fait barrage à la vie, à la rencontre, au partage. D'aller plus loin en remettant les choses essentielles en premier.

Et dans nos existences, nous sommes aussi confrontés à des choses qui prennent toute la place. Cela peut être les richesses, la satisfaction, l'orgueil, mais aussi la colère, la frustration, la jalousie, le mépris, l'indifférence, le savoir, la bonne conscience morale, religieuse, le sentiment de ne pas avoir de place, la crainte de l'avenir, la souffrance, la culpabilité... et dans ce récit Jésus nous invite à nous libérer de tout cela, il nous fait la promesse que l'on peut déposer tous les cailloux qui nous alourdisse, toute cette eau dans laquelle nous coulons, tout ce sable dans lequel nous nous enlisons, tous ces graviers dans lesquels nous dérapons pour remettre les choses essentielles à leur place, en premier dans nos existences. Cela ne veut pas dire que les autres ne sont pas importantes, par exemple la colère peut avoir du bon si elle ouvre à l'action responsable et bienveillante, le problème c'est si elle prend toute la place,

qu'elle fait barrage aux choses essentielles, comme le respect, le partage, la rencontre... Je ne vais pas maintenant reprendre un à un tous les éléments que j'ai énumérer pour voir en quoi cela peut être bénéfique et en quoi c'est un problème si cela prend toute la place, ce sera vos devoirs pour la prochaine fois.

Intéressons nous maintenant à un deuxième point central du récit : « Jésus le regarda et l'aima ». C'est beau non ? Est ce que vous vous rappelez à quel moment Jésus aime cet homme plein ? Il l'aime avant de l'inciter à tout déposer, à faire de la place. Il l'aime avec son eau, son sable, ses petits cailloux qui prennent tout l'espace. Jésus, et Dieu à travers lui, n'aime pas que des gens purs, des gens parfaits. Il aime les humains tels qu'ils ou elles sont. Avec leurs faiblesses, avec leur verre qui déborde, avec leur difficulté à remettre l'essentiel à la première place. C'est fou, vous ne trouvez pas ? Dieu ne veut pas des gens purs, mais des gens qui s'interrogent, qui essayent, qui avancent, qui se remettent en question, comme c'est le cas pour l'homme plein. Cet amour là précède toujours !

Troisième point, la suite de l'histoire. L'homme s'en va tout triste. Le récit nous raconte que c'est parce qu'il était plein de richesse, son trop plein l'empêche de suivre Jésus, il est trop lourd. Alors tout est ce que tout est perdu pour lui ? Et bien si on regarde le récit, l'évangile dans son ensemble, oui, il est perdu, perdu, perdu. Fin de l'histoire. Mais cette question, d'autres l'ont posée avant nous et ils ont offert une belle fin à cette histoire, et même la plus belle fin possible. Je vous raconte.

La tradition a vu dans cet homme plein, le jeune homme qui fuit lors de l'arrestation de Jésus. Ce jeune homme est dépouillé de tout et laisse même tombé le drap dans lequel il est enroulé, il fuit nu. C'est beau, celui qui été plein, qui avait tout, fuit nu, comme au jour de sa naissance. Mais la lecture de la tradition ne s'arrête pas là. En effet, ce jeune homme réapparaît à la résurrection. Il est dans le tombeau et c'est lui qui annonce la bonne nouvelle aux femmes. Ce jeune homme est revêtu d'un nouvel habit. Voici le parcours que la tradition propose pour cet homme riche, cet homme plein, un parcours de dépouillement extrême pour se laisser revêtir par le

Christ. Nous de même, nous pouvons vivre ce parcours, déposer tout ce qui est lourd pour revêtir l'humain nouveau que Dieu nous promet. Cette tradition de lecture nous rappelle qu'il n'est jamais trop tard pour suivre Jésus sur le chemin, pour remettre dans l'ordre les cailloux, les graviers, le sable et l'eau. Oui, il n'est jamais trop tard pour déposer ce qui nous alourdit. C'est ça vivre dans le Royaume de Dieu, vivre libéré de tout ce qui prend toute la place.

Et Jésus promet que si nous sommes libérés de tout ce qui prend de la place, si nous osons les déposer, les quitter alors nous recevrons au centuple ce qui est nécessaire. Nous recevrons ces récompenses aux cieux. Arrêtons nous pour notre dernier point sur cette idée : recevoir au centuple dans les cieux. Est ce que c'est cela la vie éternelle, une promesse pour après ? Peut être, je ne sais pas, mais je crois que dès maintenant nous pouvons vivre ces récompenses. Dire aux cieux, cela veut dire que cela vient de Dieu. Et si on réfléchit cela fait sens : si j'enlève ce qui prend de la place, alors cela me laisse de l'espace pour accueillir les autres, pour les reconnaître comme frères ou sœurs. Déposer devant Dieu tout ce qui prend de la place dans nos vies, c'est s'autoriser à s'ouvrir aux autres, à découvrir leur richesse, leurs attentes, leurs joies... Ainsi, c'est ici et maintenant que nous recevons notre récompense, des frères et des sœurs, nous accueillant, nous aidant, nous soutenant, nous aimant, tel que nous sommes, pour qui nous sommes.

Pour résumer, voici ce que j'entends dans ce texte. Dieu nous appelle à remettre les choses à leur place, à nous libérer de ce qui occupe tout l'espace pour le suivre sur le chemin et laisser de la place pour les autres. Amen

[Silence puis cantique : 750 Quand mon cœur est lourd](#)

Confession de foi

Nous croyons en Dieu, le Père ! Malgré son silence et son secret, nous croyons qu'il est vivant ; malgré le mal et la souffrance, nous croyons qu'il a fait le monde pour le bonheur et pour la vie ; malgré les limites de notre raison et les révoltes de notre cœur, nous croyons en Dieu.

Nous croyons en Dieu, Jésus-Christ ! Malgré les siècles qui nous séparent de lui, nous croyons en sa parole ; malgré sa faiblesse et sa pauvreté, nous croyons que sa mort est notre vie ; malgré nos incompréhensions et nos refus, nous croyons en sa résurrection.

Nous croyons en Dieu, l'Esprit Saint ! Malgré les apparences, nous croyons qu'il conduit l'Église.

Malgré la mort, nous croyons en la résurrection ; malgré l'ignorance et l'incrédulité, nous croyons que le Royaume de Dieu est pour toutes les femmes et tous les hommes. Amen

Spontané :

Annonces et offrandes

- Lundi a eu le culte de consolation pour la famille de Louise Bertin.
- Balade biblique à Bois Tiffrais jeudi 24 octobre à 14h30
- le 27 culte de la réformation à 11h à Bois Tiffrais avec conférence l'après midi, le protestantisme une parole de liberté
- partage biblique œcuménique le lundi 4 novembre à 17h30 - 19h30
- vacances du pasteur du lundi 28 au dimanche 3 novembre
- Grand Kiff cet été

Prière d'intercession (Assis)

Seigneur notre Dieu, c'est ta présence que nous te demandons, non seulement pour cet instant de prière, mais pour toute notre vie. Nous avons besoin de sentir que tu es là. Que tu nous accompagnes, que nous ne sommes pas seuls, abandonnés à nous-mêmes.

Donne-nous de porter dans nos cœurs ta lumière et ta chaleur. Aide-nous à orienter notre vie selon ta volonté. Emplis-nous de foi, d'espérance et d'amour pour que nous marchions joyeusement sur nos chemins. Fais renaître sans cesse en nous le désir de te servir. Donne-nous les forces nécessaires pour notre tâche quotidienne.

Dans les difficultés et les épreuves de la vie, apporte-nous ton réconfort. Ce n'est pas seulement auprès de nous mais auprès de tous les humains que nous te demandons d'être présent.

Que ton Évangile rayonne sur cette terre et que partout ton Saint-Esprit suscite des ouvriers pour ton Royaume. Nous te remettons en particulier la paroisse de Rance Emeraude et sa pasteur Pascale Renaud Grosbras, que ton Esprit les accompagne.

Et nous qui sommes tes enfants, nous te disons Notre Père

Spontané :

Envoi et bénédiction

Dieu nous appelle à remettre les choses à leur place, à nous libérer de ce qui occupe tout l'espace pour le suivre sur le chemin et laisser de la place pour les autres.

Dieu tout-puissant, que la hardiesse de ton Esprit nous transforme, que la bonté de ton Esprit nous dirige, que les dons de ton Esprit nous dotent des qualités qui nous permettent de te servir et de t'adorer, dès maintenant et à jamais. Amen.

Spontané :